

— Qu'est-ce à dire ? monsieur le chevalier, demanda le baron, les yeux fixés sur le mauvais plaisant qui osait le railler en face,

— Cela veut dire, eucore une fois, que vous mentez ! Votre mie, votre maîtresse, votre amour, c'est la fortune ! Vous trompez Mme de Saint-Yves, et je suis ici précisément pour vous défendre de l'épouser !

— Oui da ! vous me défendez...

— Je vous défends de l'épouser, et vous ne l'épouserez pas ! Il vous a plus de vous ruiner dans le désordre du jeu et le libertinage des orgies : eh bien ! il me plaît de vous défendre de ruiner Mme de Saint-Yves, au profit de vos maîtresses et de vos créanciers ! Qu'en pensez-vous, monsieur le baron ?

— Palsemble ! monsieur le chevalier, je pense que vous êtes un faquin, un insolent... Et je vous châtie !

Et là dessus, M. de Gayac leva la main sur son adversaire et le frappa violement au visage !....

La fin au prochain numéro.

LE FANTASQUE.

10 FÉVRIER, 1844.

Son Excellence Sir Charles Metcalf est le gouverneur le plus *responsable* qui se soit vu en Canada de mémoire d'usurier. Il répond de tout, sur tout, à tout le monde. On n'a pas le tems de lui lâcher la plus petite adresse que, crac ! il vous décoche une réponse où il explique ce qu'il a fait, ce qu'il fait, ce qu'il essaiera de faire ; et tous ceux qui prennent ses paroles pour du bel argent comptant d'admirer, de s'crier au miracle, au plus grand des gouverneurs, au meilleur des gouvernements ! On assure que Sir Charles est singulièrement intrigué de ne voir aucune espèce d'adresse, de démonstration, en sa faveur ou contre lui, de la part des canadiens-français, de ces français qu'on dit si bavards, si remuants, si inquiets ! Il avait pourtant un plein tiroir de réponses toutes faites où il leu aurait dit : Avec des cœurs français comme les vôtres je puis défier, comme j'adis l'a fait un Prévost, tous les ennemis de la domination britannique, etc etc, enfin la même histoire qu'on a faite aux saxons, mais peinturée d'un autre sang pour amuser les gaulois.

Voyant que personne ne lui soufflait mot notre gouverneur impatienté s'est écrit comme ce farceur de Mahomet auquel il n'en cède nullement sous le rapport d'toupet et de la jonglerie : Puisque la montagne ne veut point venir à nous, allons à la montagne ! et il a mis la plume à la main de son secrétaire qui, en son nom, nous écrit la lettre qui suit, à laquelle nous avons répondu comme on ver-

Monsieur le Rédacteur du Fantasque.

Son Excellence le gouverneur général est véritablement mortifié de voir que presse du Bas Canada à la tête de laquelle il considère surtout votre intérêss et influent journal, (*) s'attache à dénigrer son administration, à jeter du louche ses actes, à mal interpréter ses intentions, et il croit que cela ne peut avoir que résultats les plus fâcheux auprès de l'excellente et loyale population du Bas Canada, envers laquelle le gouverneur éprouve la plus sincère estime et à laquelle destine une justice véritablement égale.

(*) On conçoit que cette phrase flatteuse est un assainissement qui sera la sauce de tout, lettres qu'on écrira à tous nos confrères, en manière de circulaire privée.